

# 1ères Rencontres nationales du ferroviaire

mercredi 9 novembre 2022, par [lpe](#)

Les 8 et les 9 novembre prochains à Saintes, se tiendra la première édition des « FERROCAMPUS DAYS », au lycée professionnel Bernard Palissy.

Organisées par l'association FERROCAMPUS, ces rencontres nationales sont dédiées à **l'avenir du ferroviaire en Nouvelle-Aquitaine**.

Au programme : « Assises des lignes de desserte fine du territoire », rencontres à destination des étudiants et demandeurs d'emploi avec les établissements de formation et les recruteurs, hackathon ouvert aux professionnels et aux experts du ferroviaire autour de l'innovation. Objectifs ? Proposer des portes-ouvertes afin de construire collectivement le ferroviaire de demain avec et pour les acteurs de la filière ferroviaire ; faire connaître le secteur du ferroviaire comme un secteur porteur d'emploi ; booster les synergies entre les professionnels et experts de la filière.

## **FERROCAMPUS, projet unique en Europe au service d'une mobilité ferroviaire, connectée, autonome, durable et décarbonée**

Initié par la Région Nouvelle-Aquitaine, FERROCAMPUS est un écosystème unique en France qui s'implantera à Saintes, territoire à l'histoire ferroviaire riche. Conçu pour et avec les représentants de la filière ferroviaire française, ce projet rassemble au sein de l'association FERROCAMPUS, une cinquantaine d'acteurs clés.

Ce futur centre d'excellence **ouvrira ses portes en 2026** sur 14000 m<sup>2</sup> et comprendra divers espaces : un espace d'innovation et d'expérimentation, des centres d'essais et de transfert technologique, un campus de formation ainsi qu'un espace de promotion de la filière ferroviaire.

Afin de répondre aux enjeux d'attractivité du secteur, FERROCAMPUS proposera des formations du CAP au Doctorat (besoin de former 800 ingénieurs par an). Lieu aussi de mutualisation au service de la recherche pour expérimenter et tester les innovations, il s'agira principalement de concevoir le futur train léger innovant et les nouveaux systèmes intelligents de signalisation.

La stratégie de FERROCAMPUS s'articule autour des quatre domaines suivants : le verdissement des matériels roulants ; la sécurité et la connectivité embarquée pour le transport des usagers et la gestion du fret ; la signalisation et la maintenance déportées et les transports intelligents du futur et les technologies émergentes.

### **A propos de l'association FERROCAMPUS :**

Créée en Novembre 2020, l'association FERROCAMPUS est le partenaire central de la Région Nouvelle-Aquitaine, pilote opérationnel du projet et gestionnaire du site FERROCAMPUS. Elle rassemble aujourd'hui 48 acteurs adhérents. Ensemble, ils participent à l'élaboration de formations, d'innovations et d'expérimentations visant à préparer l'avenir du ferroviaire.

Plus : [www.ferrocampusdays.fr](http://www.ferrocampusdays.fr)  
[www.ferrocampus.fr](http://www.ferrocampus.fr)